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FECHA: OCTUBRE 13 DE 2015 
 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Lo atacó un feroz tigre” 

 
“Va hidalguense a primer círculo del CEN del PRI” 

 “Falta tecnología para combate al secuestro: PGJH” 

 “AUMENTÓ EL NÚMERO DE VÍCTIMAS DE SECUESTRO” 

 
“Descarta Procurador omisión en caso Mirna” 

 
“¡A la baja!” 

 
“Ambulantaje agrava situación del comercio en Pachuca” 

 
“INVERTIRÁN 100 MDD EN MOLANGO” 

 
“Subraya Sedeso inversión para desarrollo de mujeres” 

 
“Retroceso brutal, si se partidiza designación en la Corte: Silva Meza” 

 
“Balean en Colima a ex Gobernador” 

 “Advierten a CNTE: una más y se van; SEP reporta 96% de asistencia a clases” 

 
“Atacan a balazos al ex gobernador Fernando Moreno” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Descarta Ortega supuesta división al interior del IEEH: Negó el secretario general del Instituto Estatal 

Electoral (IEEH), Francisco Ortega Sánchez, que prevalezca un ambiente de división al interior del organismo por la 

llegada de nuevos consejeros y la eventual designación de directores de áreas por parte del Instituto Nacional Electoral 
(INE) en próximas fechas. Luego de que el Consejo General del INE aprobó ejercer la facultad de atracción y establecer 

lineamientos para nombramiento de consejeros distritales, municipales, así como titulares de direcciones y secretarios 
ejecutivos de los Organismos Públicos Locales Electorales, el órgano electoral hidalguense esperará a que emitan esta 

normativa. Para el caso de Hidalgo actualmente hay dos direcciones ejecutivas acéfalas, Administración, así como la de 

Prerrogativas y Partidos Políticos, por tanto la consejera presidenta, Guillermina Vázquez Benítez, designó a 
encargados en estas áreas. Cabe recordar que el INE también aprobó un acuerdo respecto a las acciones que realizará en las 

13 entidades donde celebrarán comicios el próximo año, tales como capacitación, designación de funcionarios de mesas 
directivas de casillas, documentación electoral, fiscalización, padrón y listado nominal, además de geografía electoral. Aunque 

tal situación genera suspicacia, principalmente sobre las facultades del IEEH a desarrollar en el proceso electoral, Ortega 
Sánchez afirmó que no impera la desintegración. “No hay división, la propia presidenta nos informó sobre los cambios en las 

direcciones ejecutivas, ambas personas ya las conocemos y hemos trabajados con ellas, no tenemos ningún problema y 

trabajamos sin contratiempos, atendiendo lineamientos previamente establecidos”. Antes del 31 octubre el Consejo General y 
la Junta Estatal Ejecutiva tienen que presentar el anteproyecto de presupuesto para 2016, mismo que debe contemplar 

recursos para la organización de comicios, actividades ordinarias, gastos de campañas, así como la eventual contratación 
temporal de personas para capacitación. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Llega Canek Vázquez a primer círculo del PRI: Canek Vázquez Góngora es hoy el único hidalguense en el 
primer círculo operativo de la dirigencia nacional del PRI. Nombrado ayer por Manlio Fabio Beltrones como secretario adjunto 

a la presidencia, Vázquez Góngora se mantiene como un político que pese a su juventud ha logrado una amplia carrera 
dentro del Revolucionario Institucional. En entrevista con Criterio el exdiputado federal por Hidalgo confiesa que asume el 

cargo con responsabilidad y compromiso. “El PRI y el trabajo de partido es algo que me apasiona, me gusta, y del que trato 

de hacer mejor las cosas”, dice una vez asumido su nuevo cargo. Aunque reconoce que su tarea le obliga a ser imparcial al 
momento de analizar las elecciones venideras en 13 estados del país, Hidalgo incluído. ¿Qué es la secretaría? ¿Qué se 

hace en ese puesto?, preguntamos al político hidalguense. La Secretaría Adjunta a la presidencia es un área que 
depende directamente de la presidencia del partido, es un área operativa, un área que se dedica a ver a detalle cada uno de 

los asuntos de la presidencia del partido, y a su vez poderlos transmitir, compartir y recibir directamente del presidente del 
PRI. ¿Qué le encargó Manlio Fabio Beltrones? ¿Hay alguna tarea especial? Evidentemente una de las tareas 

fundamentales que tenemos es revisar y hacer análisis de cada una de las circunstancias que viven los 13 estados que tienen 

elección el próximo año. Recordemos que doce de estos estados tienen elección a gobernador. Entonces podemos analizar las 
circunstancias políticas, los perfiles y, evidentemente, las posibilidades de triunfo de cada uno de nuestros candidatos. Una 

de estas 13 entidades es Hidalgo, estado del que es originario. ¿Eso afecta su trabajo? ¿Cómo lo toma debido a 
la cercanía personal? Hidalgo es uno de los estados donde habrá candidato a gobernador, y tendremos que tener mucha 

atención en la designación de los 84 candidatos a presidentes municipales, así como de los 18 candidatos a diputados locales, 

que acompañen una candidatura fuerte, una candidatura que nos dé garantía de triunfo. ¿Podrá ser imparcial en este 
tema? Yo hoy tengo una encomienda, y la única encomienda como secretario adjunto a la presidencia es hacer un análisis 

muy riguroso y, por supuesto, imparcial en cada uno de los estados donde tendremos elección el próximo año. Es un trabajo 
institucional el que llevaremos a cabo en nuestro estado, como en los demás de la república. En lo personal, ¿cómo recibe 

este cargo? Sin duda con enorme responsabilidad, con compromiso. El PRI y el trabajo de partido es algo que me apasiona, 
me gusta, y del que trato de hacer mejor las cosas. Sin duda esta responsabilidad me obliga, con imparcialidad, a ver de 

manera seria y responsable cada uno de los procesos que se lleven a cabo en cada una de las entidades, y con ello poder 

ayudar de la mejor manera al presidente del partido, Manlio Fabio Beltrones, y a la secretaria general, Carolina Monroy. Ésa 
es mi tarea, mi compromiso de hoy, y es a lo que nos vamos a dedicar en los próximos meses. ¿Cómo vislumbra las 

elecciones del próximo año? Sabemos que ya no hay elecciones fáciles en ninguna parte del país. El ejemplo de ello 
fueron las elecciones de 2015, que ameritan un análisis profundo de los logros, las derrotas, todo lo que tuvimos este año, y 

por supuesto Hidalgo no es la excepción. “Hidalgo es un estado con grandes políticos, y confío en que el próximo año, y lo 

digo como priísta, tengamos los mejores resultados posibles. Y no podría ser menos, teniendo un presidente de la república 
aliado de los hidalguenses, que a través de sus reformas ha logrado resultados para los hidalguenses. “No podemos pedir 

menos teniendo un gran gestor, como lo es el secretario de Gobernación Miguel Osorio Chong, quien como gobernador hizo 
grandes transformaciones en el estado, y teniendo un mandatario como Francisco Olvera, quien ha acercado el gobierno a la 

sociedad, a la ciudadanía, dándole beneficios muy concretos para todos. (Manuel Baeza, página 04) 

Crónica-Concretarían tricolores sus alianzas luego de convocatoria: Formalizará el Consejo Político Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) posibles convenios de coalición antes del 20 de diciembre, luego de publicar las 

convocatorias para cargos de gobernador y diputados locales, después de esta etapa avalará el método de designación para 
candidatos. Tentativamente el tricolor publicaría sus convocatorias para candidatos a diputados locales y gobernador del 

proceso comicial 2016, del 16 al 18 de diciembre, una vez autorizadas por el Comité Ejecutivo Nacional. Según el presidente 

del Comité Directivo Estatal, Ricardo Crespo, la cúpula federal marcará tiempos para que el Consejo Político sesione y 
apruebe acuerdos para emitir convocatoria, requisitos, fechas de registro, así como topes de gastos de precampaña, en caso 

de que hubiera varios aspirantes. Antes del 20 de diciembre el órgano partidista aprobaría la conformación de alianzas con 
otros partidos, cabe recordar que la dirigencia estatal priista afirmó que sostiene acercamientos con liderazgos del Partido 

Verde Ecologista de México (PVEM). Tampoco descartó la integración de un frente político con el partido del tucán, Nueva 

Alianza e incluso con la cúpula de reciente creación Encuentro Social (PES). Debido a que los acuerdos preparatorios, relativos 
a fechas de presentación de solicitudes para contendientes, son similares a los del proceso electoral 2013, es posible que el 

PRI avale su método de designación y requisitos para sus aspirantes en la segunda quincena de diciembre. (Rosa Gabriela 
Porter, página 04) 
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Crónica-De mantener esencia, alianza con PAN sería legítima : Mientras la izquierda no pierda de vista que debe estar 

al servicio del pueblo, no le afectaría hacer alianzas con partidos como Acción Nacional, plateó el diputado local del Partido de 

la Revolución Democrática (PRD), Celestino Ábrego Escalante. Señaló que las críticas de algunos actores políticos del partido, 
hacia las alianzas que pretende conformar el sol azteca con todos los partidos, son sólo diferentes puntos de vista, pues la 

idea es conformar una alianza ciudadana que pueda desbancar al partido en el poder. Enfatizó que históricamente la 
izquierda siempre ha realizado alianzas para conformar un proyecto en beneficio del pueblo, por ello no se debe perder de 

vista cual es el punto medular de la coalición, con quien sea que está se conforme. Ante el cuestionamiento de si le alcanzará 

a quien represente este bloque que se pretende conformar entre los partidos de oposición en Hidalgo, para enfrentar al 
candidato del Revolucionario Institucional, afirmó “lo único que le falta a Hidalgo es que pongan las urnas, porque este 

bloque va a triunfar”. (Jocelyn Andrade, página 10) 

El Independiente-Descarta PRD reciclar iniciativas en Congreso local: Ramón Flores Reyes dirigente del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) descartó que la fracción parlamentaria del sol azteca recicle iniciativas en el Congreso, luego 

que retomó reglamentar las casas de empeño, propuesta hecha en la pasada legislatura. “Es una propuesta del partido que 
se le dará para adelante, como las iniciativas de la contraloría social y regular la venta de bebidas alcohólicas en la Sierra y 

Huasteca”. Sería reciclaje “en caso de que se basaran en iniciativas aprobadas para cambiarle una coma, como hacían otros 
compañeros, pero en este caso se trata de una propuesta que no avanzó en la anterior legislatura”. Cuando fue diputado 

local Flores Reyes propuso iniciativa de ley de protección de niñas, niños y adolescentes que después fue reciclada por el 

Ejecutivo federal, dijo. La despenalización del aborto también será retomada por la fracción parlamentaria del PRD. “Hay 
tiempos en la Cámara y en el proceso legislativo, acorde a la agenda establecida”. Tiene la responsabilidad de que las 

iniciativas avancen, quien cuenta con la mayoría de diputados en el Congreso local, expresó. La fracción parlamentaria del sol 
azteca presentó en el Congreso de Hidalgo iniciativa que tipifica el uso indebido de servicios de emergencia en el código penal 

de la entidad, así como protección y fomento al empleo. Propuso reconocer como oficial el himno a Hidalgo, denominado 

“Canto de paz, de unión y de esperanza”; y especificar en leyes de trabajo que el periodo de lactancia dura seis meses. 
También planteó iniciativa que reforma Ley de Ejecución de Penas e iniciativa de Ley de consulta indígena. (Víctor Valera, 

página 05) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Abre senado convocatoria para TEEH: El senado de la república abrió el periodo para que los interesados en 

una de las cinco magistraturas del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) ingresen, del 12 al 16 de octubre, sus 
solicitudes y respectivos requisitos para participar en la renovación. Aunque está prevista la designación dentro de dos 

semanas, es decir el 26 de octubre, ésta podría aplazarse, ya que el senado aún no nombra a los magistrados de los dos 

primeros bloques previstos de los estados Baja California, Tamaulipas y Zacatecas, así como de Aguascalientes, Durango, 
Oaxaca y Sinaloa. Hidalgo está ubicado en el tercer bloque, junto con los estados Puebla, Tlaxcala y Veracruz, para elegir a 

los magistrados que se encargarán de las elecciones concurrentes de 2016, en las cuales se renuevan los poderes Ejecutivo y 
Legislativo, así como los 84 ayuntamientos. De acuerdo con la convocatoria, se les está solicitando documentación como el 

currículum vitae, acta de nacimiento, título profesional de licenciado en Derecho con antigüedad mínima de 10 años y cédula 

profesional. También se les pide un ensayo, con extensión máxima de cinco cuartillas, sobre alguno de los siguientes temas: 
Análisis de la reforma constitucional electoral; Análisis de las reformas secundarias; Competencia del Instituto Nacional 

Electoral o Armonización de las legislaciones locales con la reforma política electoral. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

C O N G R E S O 

El Sol de Hidalgo-Recorrerán los distritos diputados federales: En un ejercicio de interacción con la ciudadanía, el 

coordinador de los diputados federales priistas por Hidalgo, Fernando Moctezuma Pereda, anunció la realización de las 
denominadas Jornadas Legislativas Federales: tus diputados en tu distrito. Explicó que la estrategia considera la presencia de 

los diputados federales en cada uno de los siete distritos electorales federales y los municipios que integran éstos, donde se 
estarán realizando audiencias ciudadanas. En este ejercicio se atenderán solicitudes de gestión que la población requiera, 

pues observó que "la labor legislativa no sólo se limita a la creación de leyes o la atracción de recursos para el estado, sino 

también se trata de atender a la población, que finalmente fue quien nos brindó su respaldo para ser sus representantes". 
Asimismo, dijo que de manera colegiada entre los siete diputados de mayoría y los dos de representación proporcional del 

estado, de la coalición PRI-PVEM, se reconoció la necesidad de redoblar la presencia legislativa en cada distrito para que sea 
una misma directriz la que rija los trabajos de la bancada. "Que no se confunda una aspiración personal con nuestro trabajo 

legislativo. No podemos dejar de trabajar para la responsabilidad que se nos eligió. Tenemos un estado tan diverso que las 

necesidades de cada región son diametralmente distintas entre sí y partiendo de este eje es que se decidió recorrer 
nuevamente los distritos, pero de manera conjunta". Reconoció que una de las figuras más desgatadas entre la población y 

de las que la ciudadanía tiene la peor percepción, es la de los diputados, por lo que "se trata de que, con un trabajo 
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permanente y con resultados, cambiemos esta percepción". Las Jornadas Legislativas Federales: tus diputados en tu distrito 

iniciarán el próximo viernes en el municipio de Apan, que forma parte del distrito electoral federal número VII con cabecera 

en Tepeapulco y el cual representa la diputada federal Gloría Hernández Madrid. (Redacción, Ojo Política) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Inicia la campaña nacional de salud: Geraldina García Gordillo, titular de la Secretaría de Salud de Hidalgo 

(SSH), presidió el arranque de la Tercera Semana Nacional de Salud, cuyo objetivo es aplicar a niños y niñas la vacuna Triple 
Viral (SRP), contra sarampión, rubéola y parotiditis. Ante más de 800 alumnos de las primarias Teodomiro Manzano y Jacobo 

Zaga Zaga, de Pachuca y Mineral de la Reforma, la funcionaria explicó que durante esta semana se intensificarán las acciones 

por parte del sector salud para complementar los esquemas de vacunación. García Gordillo explicó que se dotará de sobres de 
Vida Suero Oral a las familias que tienen integrantes menores de cinco años de edad, además la SSH brindará orientación 

para prevenir enfermedades diarreicas y respiratorias. Asimismo, será aplicada la primera dosis de la vacuna contra el Virus 
del Papiloma Humano (VPH) a niñas de 11 años, indicó. La secretaria de Salud de Hidalgo puntualizó que del 12 al 16 de 

octubre las acciones se replican en todo el estado, por ello, invitó a la población en general a acudir a su Centro de Salud más 
cercano para recibir la atención adecuada y oportuna. Por último, García adelantó que durante octubre la SSH llevará a cabo 

actividades para prevenir y detectar el cáncer de mama, para lo cual, consideró, es de suma importancia adoptar una cultura 

del autocuidado. (Redacción, página 05) 
Milenio-Efectuará SSH un millón de acciones (Alejandro Reyes, página 13)Capital Hidalgo-Vacunación, en 

marcha, tercera Semana de Salud (Ivet Pasquel, página 03) 
Plaza Juárez-Aplicarán 179 mil vacunas contra el papiloma humano, polio, hepatitis (Antonio Cerón, página 

5A) 

Síntesis-Inicia tercera semana de la salud (Redacción, página 05) 

Criterio-Afinan detalles para Navidad: Guadalupe Romero Delgado, presidenta del Patronato del Sistema DIF Hidalgo, 

informó que se detalla el programa Navidad en Familia, el cual comenzará a principios de diciembre con el encendido de los 
árboles de Navidad y culminará con la partida de la rosca de reyes. La titular del organismo asistencial agregó que se 

preparan los espectáculos tanto musicales como de luz y sonido con los cuales darán inicio lo festejos de fin de año, tanto en 

Pachuca como en diferentes municipios como Tulancingo, Tula, Huejutla y Jacala, entre otros. “Estamos ya preparando todo 
para que en las siguientes semanas podamos dar a conocer el calendario completo de actividades, desde luego que el 

objetivo sigue siendo el que la familia completa pueda asistir”, mencionó al ser entrevistada en torno al tema. De acuerdo con 
Romero Delgado, en 2014 los encendidos de los árboles navideños se realizaron en 13 municipios de la entidad, actos a los 

cuales asistieron más de 102 mil hidalguenses. Además, agregó que junto con estos festejos, personal del Sistema DIF 

Hidalgo prepara la Cabalgata de Reyes, recorridos dedicados para niños hidalguenses menores de 12 años. (Yossimar 
Durán, página 08) 

Criterio-Omiten en el estado declarar su patrimonio: Ni los integrantes del gabinete del Poder Ejecutivo estatal ni los 
legisladores locales y federales ni los presidentes municipales de Hidalgo, han hecho públicas sus declaraciones patrimonial, 

fiscal y de intereses en la plataforma Tres de tres del Instituto Mexicano de la Competitividad (Imco). Esta iniciativa busca 

reconstruir la confianza ciudadana a través del compromiso y transformación de la clase política en nuestro país: “funcionarios 
y políticos que antepongan los intereses de México a los suyos”, dice la publicidad en su página de internet. En el portal 

habilitado para recabar la información, en la cual han participado 118 funcionarios de todo el país, no aparecen las 
declaraciones de los tres senadores: Omar Fayad y David Penchyna, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), así como 

Isidro Pedraza Chávez, del PRD. Tampoco existen referencias sobre posesiones de los siete diputados federales electos en los 

comicios de junio pasado; dos de ellos que han hecho pública su intención por ser los candidatos del PRI a la gubernatura: 
Carolina Viggiano Austria y Fernando Moctezuma Pereda, ni de los 30 legisladores locales. El gobernador Francisco Olvera no 

ha presentado ninguna de las tres declaraciones en la plataforma del Imco; sin embargo, da cuenta de su patrimonio, que 
consiste en tres casas ubicadas en Pachuca y una camioneta Tahoe 2010, en la página del poder Ejecutivo, aunque no precisa 

el valor catastral. (Axel Chávez, página 08) 

Crónica-Destacado papel de Hidalgo sobre la equidad de género: Aparece Hidalgo como ejemplo nacional, en el 
rubro de equidad de género. Fue el planteamiento de la presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la 

Familia de Hidalgo (DIFH), Guadalupe Romero Delgado, durante la Segunda Reunión de la Red de Unidades Institucionales 
para la Igualdad entre Mujeres y Hombres. Según información oficial, este trabajo encabezado por el gobernador José 

Francisco Olvera Ruiz, fue reconocido por Lorena Cruz Sánchez, titular del Instituto Nacional de Mujeres (Inmujeres), quien 

consideró que por el compromiso y los resultados del mandatario hidalguense era una opción viable para encabezar la 
Comisión de Igualdad de Género, en la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago); sin embargo, al ser electo para 

presidir otras comisiones la responsabilidad recayó en otro gobernante. En torno al trabajo efectuado al interior de todas las 
instituciones que componen la administración pública estatal, la presidenta del Patronato del Sistema DIF Hidalgo mencionó 
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que el objetivo de estas reuniones es alcanzar acuerdos que faciliten la labor que realizan, además de consolidar los logros de 

cada unidad. Guadalupe Romero Delgado dijo que el avance en el rubro de equidad de género el trabajo liderado por el jefe 

del Ejecutivo estatal ha encontrado en cada Unidad Institucional para la Igualdad entre Mujeres y Hombres a aliadas, para 
transversalizar y sensibilizar a las y los funcionarios públicos. Adelantó que el gobernador Francisco Olvera anunciará acciones 

para reforzar el trabajo a favor de una sociedad en que las relaciones entre hombres y mujeres se sustenten en el respeto a 
los derechos. Expresó su respeto y admiración para quienes están al frente de las unidades, pues a muchas y muchos, se les 

ha duplicado las responsabilidades dentro de las dependencias en las cuales laboran. (Milton Cortés, página 22) 

Milenio-Hidalgo es ejemplo nacional en el rubro de equidad de género (Redacción, página 08) 
El Independiente-Hidalgo, ejemplo de equidad de género: DIF (Redacción, página 19) 

Capital Hidalgo-Reunión, Hidalgo, ejemplo nacional en equidad (Sergio Juárez, página 06) 
Plaza Juárez-Hidalgo, ejemplo nacional en equidad de género (Redacción, página 5A) 

Uno más Uno-Hidalgo, ejemplo nacional en materia de equidad de género: Guadalupe Romero (Redacción, 
página 05) 

El Sol de Hidalgo-Comparecencias, ejercicio democrático: El secretario de Gobierno Salvador Elguero Molina fue 

contundente al señalar que es obligación de todo funcionario público rendir cuentas y dar resultados. Por eso, añadió, son 
relevantes las comparecencias ante el Congreso Estatal de los secretarios y demás funcionarios que integran el gabinete del 

gobernador Francisco Olvera. Los servidores públicos están complementando la información que en su momento dio el propio 

jefe del Ejecutivo al acudir a la Cámara de Diputados. Falta mucho por hacer porque, apenas se satisfacen unas necesidades, 
aparecen otras nuevas ante el crecimiento de la población y las nuevas realidades que vive la sociedad. ACELERAR A 

FONDO. Por lo tanto, es momento, afirmó Salvador Elguero, de redoblar el paso y acelerar a fondo en lo que resta de la 
actual administración. Esa es la instrucción que ha dado el mandatario Francisco Olvera, quien ha reiterado las reuniones de 

gabinete y diferentes foros que no debe haber espacios para distracciones, sino que toda la atención se tiene que enfocar a 
concretar las obras e impulsar los programas a lo largo y lo ancho del estado. El trabajo no puede esperar en el estado de 

Hidalgo por ninguna situación, así que la indicación que ha dado Francisco Olvera consiste en continuar trabajando, informar 

a la población y dar buenos resultados, insistió el responsable de la política interna. En cuanto a las comparecencias, Salvador 
Elguero dijo que la glosa permite ir más allá de los textos y de las cifras que integran el quinto informe de la administración, 

además que da lugar a la revisión del quehacer del gobierno y los resultados. Mediante la retroalimentación que siempre se 
tiene con los representantes populares, puntualizó el secretario de Gobierno, se puede mejorar la implementación de 

diferentes programas y obras que desarrolla el Ejecutivo estatal en coordinación con los municipales y la federación. Esto 

abona a promover los resultados que la sociedad espera en todas las regiones. Si bien es cierto que existen pendientes, 
también tiene que reconocerse que ha habido adelantos importantes en el estado en diversas materias, lo que se adereza con 

dos ingredientes elementales para el desarrollo: Paz social y seguridad pública. Salvador Elguero aseveró que no ha habido 
descuido ni a regiones ni ha municipios, como tampoco a ningún renglón del desarrollo, pues se atiende salud, seguridad 

pública, económico e industria, apoyos sociales y particularmente educación y vías de comunicación. Desde luego, reiteró, 

ningún gobierno puede satisfacer al cien por ciento todos y cada uno de los reclamos que existen en comunidades, barrios y 
en colonias. Por eso es tan importante hacer un diseño adecuado de las prioridades e irlas solucionando en la medida de los 

recursos y del esfuerzo del gobierno. SÍ FALTA POR HACER. "Hay renglones en los que nos hubiera gustado tener mejores 
resultados", reconoció el responsable de la política interna. Pero ya frente a la realidad surgen limitaciones y los obstáculos 

que se tienen que ir superando redoblando el esfuerzo y encontrando alternativas y soluciones sobre la marcha. 
Evidentemente, faltan muchas cosas por hacer, entre otras cosas porque en 5 años 7 meses, que es el lapso de la 

administración de Francisco Olvera, no son suficientes para dar solución a todos los planteamientos. "Pero aquí lo importante 

es señalar que se han sentado las bases para proyectos que permitirán cambiar el entorno de oportunidades para el 
desarrollo de la sociedad en el estado". Así, a vuelo de pájaro, mencionó algunos de los proyectos relevantes de la actual 

administración, por ejemplo la economía basada en el conocimiento y el Tuzobús que tiene el mérito de haber superado retos 
polémicos en la movilidad urbana, pues al paso de las semanas ha demostrado su eficacia, defendió el secretario de 

Gobierno. Ahora, el propósito es acelerar el paso, mantener estrecha comunicación con la sociedad, incluso a través de las 

comparecencias, atraer nuevas inversiones, fortalecer la educación, salud y seguridad pública, en suma, dijo, entregar buenas 
cuentas. (José Luis Rico, página 6A) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

El pleito de los maestros 
 

Es un tema que no ha dejado de estar entre los principales que afectan a la sociedad mexicana. Los docentes del país, los 

encargados de impartir fonación académica, en muchas ocasiones hasta los valores que no se dan en casa, son presa desde 
hace un par de años de cuestiones políticas, mediáticas, administrativas y hasta legales que mantienen sino en vilo, sí muy 

lacerado al sistema magisterial mexicano. Fue la separación de la ex líderes Elba Esther Gordillo de las filas del PRI desde la 
década anterior, la postura incómoda de formar más que un partido político todo un ejército de elementos y operadores 

electorales que decidieron candidaturas, impusieron gobiernos estatales e incluso influyeron de sobremanera en la llegada a 
Los Pinos de un Presidente (Felipe Calderón, 2006-2012). A raíz de la llegada de Enrique Peña Nieto al poder, la figura de la 

maestra Gordillo cayó y la historia ya todos la conocemos; hoy vive entre juicios y alegatos en busca de obtener su libertad. 

Con ella, toda una era sindical y política que parece debilitarse con el paso del tiempo; en los estados, sus reductos aún se 
mantienen pero no como en antaño. En Hidalgo, una sección sindical otrora fuerte y "elbista", hoy es un espacio dividido 

entre grupos antagónicos y otros que se mantienen porque no les quedó de otra. Los maestros hidalguenses, docentes 
hombres y mujeres normalistas, licenciados en Educación, Pedagogía, hoy están más alejados de las aulas y la docencia por 

cuestiones que los preocupan. La Reforma Educativa nunca fue bien aceptada, la ley educativa manoseada, ahora se quiere 

imponer a raja tabla. Se rumora que disminuirán el aguinaldo de los maestros en Hidalgo, se dice que la evaluación es 
"punitiva", que no es justa, que no habrá proceso escalafonario justo. También se dice que se busca terminar con los 

contratos eternos, que se les está pidiendo a docentes que renuncien, que se les vuelve a contratar, pero con un interinato, 
es decir, contratos temporales; se quedan sin base, sin plaza. Para ello, ya hay operativos de supervisión escolar en turnos 

vespertinos, los cuales serían los primeros en desaparecer según argumentan miembros del sindicato. El motivo es la 
presunta baja matrícula cuando pues se ha documentado que por aula hay no más de 25 estudiantes en salones de primaria 

y secundarias, cuando en las mañanas superan los 40 educandos. El tema no es menor, y aunque se dice que el líder del 

SNTE en Hidalgo, Sinuhé Ramírez Oviedo, ya pidió apoyo estatal y de la delegación federal de educación, para que esto no le 
termine reventando en las manos, la realidad es que sí habrá mucho de qué hablar para fin de año si no se entregan 

aguinaldos, vacaciones y prestaciones acostumbradas a los maestros hidalguenses. 
 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

URGEN PONER ORDEN EN LOS CANDIDATOS, TAMBIÉN EN EL PRI DONDE REINA LA INCERTIDUMBRE… Dice 
San Mateo: "Todo reino dividido contra sí mismo perecerá. Tampoco quedará en pie ninguna ciudad ni ninguna casa dividida 

contra sí misma. El árbol se conoce por sus frutos". Lo que viene que ni mandado a hacer para lo que se vive en este 

momento en el PRI, que su presencia de éxitos y de victorias en su UNIDAD, amenazada en este momento por dos 
escenarios: UNO, el de los aspirantes que sin freno alguno se lanzan en la búsqueda de la candidatura, sin más limites por lo 

que se ve que su inventiva, porque al parecer nada ni nadie los puede frenar y DOS: el mismo PRI que vive un momento de 
incertidumbre tal en la permanencia o salida de CRESPO, que sus subalternos sufren al dar la impresión de tener las maletas 

más listas para irse que para quedarse, y en algunos casos con la conciencia no tan limpia, haciendo eco a la frase de Hamlet 

"algo huele mal en Dinamarca", pronunciada en el palacio de Elsingor y que enuncia todo el drama del inmortal Shakespeare 
y que en el caso del PRI cada quien puede interpretar como quiera. Que la UNIDAD es la gran arma del PRI para su larga 

historia de victorias en Hidalgo nadie lo pone en duda, porque es una verdad histórica, desde siempre. La unidad, entendida 
como la disciplina a las decisiones del partido, a la candidatura en esencia y después a no provocar olas, de tal manera que el 

ganador sabe que todos los competidores arriarán sus banderas para sumarse con todo en su favor, y de esa manera 

asegurar ganar es un secreto que no tienen todos los partidos, y que le significa al partido tricolor ganar y ganar siempre, 
sobre todo la gubernatura. En esto no hay dudas. Puede haber pelea por la candidatura, pero es previa a la gran decisión. 

Antes de que se decida el nombre del ganador como que se valen los escenarios de lucha, en algunos casos hasta medio 
ruda, pero no pasa de esto. Se valen codazos, piquetes de ojos y uno que otro guamazo pasado de fuerza con intención de 

dejar en el camino al competidos de al lado, pero hasta ahí. SIN EMBARGO… Para esta sucesión rumba a la madre de todas 
las elecciones del 5 de junio de 2016, como que la pelea entre los aspirantes se está saliendo de control, porque las reglas de 

la competencia se cumplen a medias o según las interpreten los competidores, pero lo que se ve es una batalla fiera en la 

que con hábitos de hermanos de la caridad se dan con todo en un campo de batalla donde ya hay heridos y mancos, lo 
mismo que cojos y tuertos. A lo mejor todo venía más o menos con las cortesías de siempre, que ocultaban los mandarriazos 
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que se mandaban los señores candidatos, pero apareció la encuesta fantasma y ardió Troya, porque ninguno se tragó el 

cuento de que nadie la mandó a hacer y que fue de generación espontánea. Aunque todos niegan haberla mandado a hacer, 

es una criatura que tiene madre o padre, pero que evidentemente no apareció de la nada. Quien la mandó a hacer, sabía lo 
que hacía y para qué la quería, que en este juego sólo significa posicionarse rumbo a la candidatura, con el pequeño defecto 

de que no es una carrera de popularidad, aunque ésta juegue un papel importante, pero no definitivo, y en el caso particular 
se puede convertir en una rueda de molino rumbo al abismo, para su promotor. ORDEN Y NOS AMANECEMOS... Como sea 

una llamada de atención del árbitro más importante que es el gobernador del estado, sería además de oportuna muy benéfica 

para que el PRI mantuviera el camino rumbo a la victoria, en un momento en que los aspirantes parecen haber perdido las 
cortesías mínimas y se dan hasta con la cubeta. Sería un golpe en la mesa, que a lo mejor ya hasta se dio. EN EL PRI LA 

INCERTIDUMBRE... Mientras tanto en el PRI las cosas no caminan mejor, por la incertidumbre que se vive sobre la 
permanencia o salida de RICARDO CRESPO, el gran general, del que se dice a las 12 del día que se queda, pero a las 14 

horas se dice que se va y así se traen a todo el edificio, lo que no crea estabilidad en el partido con todo lo que esto significa. 
Se dice que el estado de ánimo que domina es que habrá cambio, y que los más cercanos colaboradores de RC tienen más 

que listas las maletas para dejar el edificio del Bulevar Colosio, y algunos de los más cercanos colaboradores con tache, pues 

no han hecho muy buena labor que se diga, cobijándose en el buen nombre de Crespo, que resulta mucho árbol y mucha 
sombra para algunos vividores de este excelente general tricolor. En vísperas de la decisión más importante para el PRI, 

decidir la dirigencia del partido en cuanto a permanencia o relevo parece una de las más fuertes, por todo lo que significa de 
estabilidad para los priístas de Hidalgo y todo indica que no tarda, para bien de todo el partido y para desgracia de más de 

uno que ya había hecho de la inmovilidad su coto de poder, como algún secretario con actitudes de estrella y que la verdad 

para puras vergüenzas. Como dijo Penchyna en la entrevista que se publicó en este mismo diario, las canonjías deben ser 
cosas del pasado y debe contar sólo la experiencia y la capacitación para garantizarle al pueblo de Hidalgo, al ciudadano, un 

servicio de calidad y un futuro en que las mejores gentes sean las que marquen el paso. En el partido debe ser igual. Si la 
puerta de los puestos importantes se abre para quien de verdad lo merezca por trabajo y por calidad, y no por canonjía, con 

toda seguridad, la gran batalla del 5 de junio será del lado del PRI.  
Veremos… 

 

(Adalberto Peralta, página 02A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 

Nombramientos en puerta 
 

Nombramientos en puerta de Ricardo Crespo terminará este 2015 en calidad de presidente del Comité Directivo Estatal del 
Partido Revolucionario Institucional sin ningún problema. Su relevo, que seguramente deberá ocurrir en 2016, dependerá del 

reacomodo político-electoral que habrá en Hidalgo corno consecuencia de la sucesión. Una vez que el tricolor determine quién 

será su abanderado ala gubernatura, entonces se sabrá si Ricardo Crespo irá como candidato del PRI con rumbo a la Casa 
Rule o si su destino será hacía el Sector Primario en busca de una curul. Ése es uno de los motivos que han detenido la 

incorporación de Mima Hernández a las actividades políticas, pues, pese a que dejó ya la diputación federal por Pachuca, aún 
"suena" como prospecto viable para la alcaldía capitalina. Además de su trayectoria, Mima Hernández va "arropada" con el 

beneficio de la cuota de género, pues de las 84 candidaturas, el PRI deberá postular a 42 aspirantes por mandato 
constitucional. Entre la clase política, hay algunos que consideran que, previo a esa eventual postulación, la exdiputada 

federal por Pachuca deberá hacer una "parada técnica" en el bulevar Colosio para tomar las "riendas" del partido tricolor. 

Pero así como ocurre con Hernández Morales, sucede lo mismo con Emilse Miranda, Martha Gutiérrez, Francisco González y 
Víctor Velasco, que en la antesala, podrían regresar en breve a las esferas políticas y electorales. Mientras tanto, la Secretaría 

del Despacho, así como la representación, permanecen a la espera de un titular, tal y como ocurre en la delegación estatal de 
SEGOB, espacios que deberán ser ocupados en éste, el último trimestre del 2015, justo en la víspera de los "destapes". En 

tanto, José Alberto Rodríguez Calderón, también exdiputado federal, funge como subprocurador general de la República, y 

José Antonio Rojo recorre las regiones del estado y se mantiene en la carrera priista, con la mirada puesta en el 2016 más lo 
que venga.  

 
(Edmundo Pineda, página 04) 
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Crónica-Balcón Político… 

 

La oportunidad de las mujeres 
 

Históricamente han ido a la saga y no por gusto sino por la falta de oportunidades que los varones niegan a las mujeres en 
cargos de mayor responsabilidad, sea en la actividad privada, la administración pública o bien en cargos de elección popular. 

Las reformas a las leyes electorales abren un amplio panorama para este sector, para poder participar como candidatas 

propietarias a cargos de elección popular. No ocurrirá, por ley, lo que hizo en su momento el Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), que como candidatas a diputadas federales postuló a varias mujeres que una vez que asumieron el cargo 

solicitaron licencia para dejar el lugar a sus familiares, en la mayoría de los casos a sus esposos. Eso no ocurrirá más, pues 
todos los partidos políticos tienen la obligación de respetar la paridad y abrir el 50 por ciento de espacios a las mujeres. Así 

pues que para el caso de Hidalgo, con respecto a las elecciones del próximo 5 de junio de 2016, habrá muchas oportunidades 

para las mujeres que podrán aspirar a ser postuladas por su partido al cargo de gobernador, diputado local, alcalde y a 
formar parte de la planilla que encabezará el candidato o candidata a una presidencia municipal. En Hidalgo, de acuerdo con 

una encuesta elaborada en días recientes, se concluyó que el 74 por ciento de los encuestados está de acuerdo en que 
Hidalgo sea gobernado por una mujer. Un dato a considerar, sobre todo que hay dos mujeres en la contienda interna del PRI: 

Carolina Viggiano Austria, hoy diputada federal, y Nuvia Mayorga Delgado, directora general de la Comisión Nacional para el 
Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI). Por cierto, recientemente el presidente Enrique Peña Nieto decidió cambiar de 

enlace del gobierno federal con la región centro del país, que incluye a Hidalgo, y Gerardo Ruiz Esparza, secretario de 

Comunicaciones y Transportes (SCT), dejó ese espacio a la actual secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, 
Rosario Robles Berlanga, quien como primera tarea encargó a los delegados federales, difundir la obra de gobierno y los 

beneficios que ella ha dejado. 
 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

Canek Vázquez: contento 
 

Contento. Así es como escuché ayer al político hidalguense priísta Canek Vázquez Góngora. Contento porque recién había 

recibido una encomienda importante en el CEN del PRI (secretario adjunto a la presidencia) y era evidente el entusiasmo por 
hacer una tarea que el propio Vázquez considera fundamental para las elecciones de 2016; el análisis de las posibles 

candidaturas en 13 estados del país. Hablé con el exdiputado federal para una entrevista que se publica hoy en las páginas 
del diario. Aproveché para preguntarle algo de manera formal, aunque de corte más personal: ¿cómo es trabajar con Manlio 

Fabio Beltrones? El hombre con quien Canek Vázquez ha trabajado de cerca por más de 14 años, según me dijo. Es una 

persona muy pragmática, responde Canek. “Una persona de resultados, es una persona que no permite en su equipo grillas ni 
mucho menos. Lo que impulsa es el trabajo, los resultados y, por supuesto, la honestidad y la palabra dentro de su equipo, 

porque él siempre ha sido un ejemplo de ello”, complementa. Con Beltrones el hidalguense Canek Vázquez ha vivido de 
primera mano la política nacional. Por muchos años fue su secretario particular. Luego ocupó cargos partidistas bajo el cobijo 

del sonorense. Han sido años de muchas altas y algunas bajas, pero siempre presente en los primeros círculos de la política y 

el gobierno. Hoy Canek Vázquez se escucha contento. Sabe de su responsabilidad y de la importancia de su nuevo trabajo en 
el CEN del PRI. Estará en el centro de las decisiones a las candidaturas en casi medio país. No es poca cosa. 

 
(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que quién creé que la segunda es la vencida es Said Chávez de la SEP de Hidalgo, quien ya realiza los amarres necesarios 

hasta con los opositores para que ahora sí lo dejen competir por la alcaldía de Tlahuiltepa, al igual que Alejandro Mejía, quien 
después de buscar la oportunidad por varios años estaría cerca de convertirse en candidato del PRI pero en el municipio de 

Francisco I. Madero, lugar en donde muchas veces sale el más inesperado que el más indicado. Por cierto, en la lista se 

menciona también al líder de la CNC, Citlacoatl Moreno.  
 

:Que una constructora mantiene sin servicio de alumbrado público al fraccionamiento Rinconadas del Portezuelo en Mineral 
de la Reforma debido a los adeudos con la CFE, ya que a pesar de que desde 2013 hay más de 70 familias viviendo ahí, estos 

no han hecho la entrega oficial al municipio, exponiéndolos a robos y otros tipos de delitos. Ojalá las autoridades municipales 
tomen cartas en el asunto pues cuando se dirigen a la empresa de nombre Nach Hause nadie les dice nada.  
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:Que hablando de Mineral de la Reforma la tensión crece con los aspirantes municipales del PAN y PRD quienes al parecer se 

están dando con todo en reuniones vecinales donde se habla mal tanto de Luis Baños, ex aspirante a la alcaldía, como de 
Guillermo Galland, diputado local, así como de Hilda Miranda, actual regidora del sol azteca, quienes levantan la mano y 

suenan en la zona metropolitana pero que entre dimes y diretes no parece que podrán alcanzar un consenso para la tan 
comentada alianza.  

 

:Que hablando de rumbos pre electorales, en breve los diputados federales hidalguenses del Partido Revolucionario 
Institucional iniciarán una gira por sus respectivos distritos. Los coordinados por Fernando Moctezuma Pereda darán a 

conocer sus actividades legislativas y las funciones de las comisiones en donde están participando en el recinto de San 
Lázaro, así como para escuchar propuestas de los habitantes de sus regiones para buscar los apoyos correspondientes para 

mejorar. 
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

"Sin embargo no se van a cerrar los casos, al contrario, siguen nuevas líneas de investigación, hay diez nuevas órdenes de 

aprehensión y se van a traer siete peritos de diversas partes del mundo a que revisen los peritajes que ya hizo la PGR. "  
Omar Fayad Meneses 

 SENADOR SOBRE CASO AYOTZINAPA  
 

"Hoy estamos pidiéndole a aquellas zonas más marginadas que participen en los proyectos, le acercamos técnicos, les 
abrimos las puertas de la coordinación para que puedan acceder a los proyectos y programas"  

José Alberto Narváez Gómez  

TITULAR DE SEDAGROH SOBRE APOYOS AL CAMPO Y ORIENTACIÓN A PRODUCTORES AGRÍCOLAS  
 

"Con este proyecto nos enfocaremos principalmente a los jóvenes que a través de las universidades tengan proyectos claros y 
concretos. Lo que sigue es apostar a proyectos con potencial real en el mercado a través de los mentores y el capital"  

Juan Carlos Martínez Domínguez  

PRESIDENTE DE CCEH 
 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

que ayer en este espacio le dimos cuenta de quienes pretenden la candidatura del PRI a la diputación local por el distrito de 
Tizayuca, y para no olvidar el tema, en el nuevo distrito electoral local de Apan ya suenan nombres de personajes quienes 

desde ahora buscan la candidatura del Partido Revolucionario Institucional a una diputación local.  
 

Destacan Fernando Ramírez, subsecretario de Desarrollo Social; Eduardo Licona, funcionario de la Cdi; Guadalupe Muñoz, 

dirigente del Ompri estatal; Francisco González Vargas, ex diputado federal, y los alcaldes de Apan, Fernando Hernández, y 
de Emiliano Zapata, Alejandro González Méndez. A ellos se suman Julio Licona, delegado en Guerrero y exfuncionario estatal, 

y José Madrid Viveros, subsecretario de Agricultura. 
 

que el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional, Manlio Fabio Beltrones Rivera, ya arrancó el nombramiento 

de los delegados del partido en los estados donde el próximo año habrá elecciones locales.  
 

En Hidalgo, donde se elegirá gobernador, diputados locales y ayuntamientos, se espera que en los próximos días sea 
designado el delegado general del tricolor a quien con la dirigencia estatal del partido, les tocará el proceso interno para la 

selección de sus candidatos. Lo anterior mantiene a la expectativa a la clase política priísta del estado. 
 

que la actual regidora panista de Xochicoatlán, Lourdes Catalina Acosta López, se le cayó su gallo a la candidatura del 

blanquiazul a la presidencia municipal, Cristian Jesús Cerecedo Maya, quien ayer atropelló a una menor de edad en Molango. 
Para evadir su responsabilidad se fugó, aunque más tarde fue detenido para que respondiera por lo que hizo. Se sabe que la 

regidora hace y deshace en el blanquiazul, tan es así que ella pone a los candidatos a la alcaldía. 
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que vuelven las versiones de que Mirna Hernández Morales, exdiputada federal por Pachuca, y el secretario de Turismo del 

gobierno del estado, Roberto Pedraza, pudieran en poco tiempo convertirse, alguno de los dos, en presidente del Comité 

Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional. 
Puras especulaciones. 

 
que Erick Sosa Campos, alcalde de Acaxochitlán, visitará en próximos días las oficinas de Palacio de Gobierno, en Pachuca, 

para solicitar apoyos para culminar obras en algunas comunidades de aquel municipio. Al parecer, el edil “prometió más de la 

cuenta”, por lo que ahora busca las formas para dar cumplimiento a sus compromisos electorales, pues en caso de no hacerlo 
estaría en riesgo su participación en busca de una curul en la próxima legislatura local. 

 
(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 

 
Cayó la guillotina a operadores del Tuzobús. ¿Y las mejoras al servicio? 

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Cada vez es más certero el apoyo brindado a las mujeres de la entidad, a través de distintas dependencias estatales y los 

organismos que, desde cada trinchera, apuestan por mejorar las condiciones de vida del sector. De este modo la Sedeso llega 
a más hogares de madres solteras, jefas de familias y de féminas discapacitadas con inversiones millonarias que el gobierno 

destina para cumplir compromisos establecidos pero también para otorgarles el lugar que merecen. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Pedro Luis Noble: Aparece el diputado federal por el Distrito III, con cabecera en Actopan, como secretario de la 

Comisión de Salud e integrante en la Comisión de Presupuesto. El representante priista aparece en estos espacios con 
conocimiento previo, pues su participación en encargos anteriores le sirvió de antesala, motivo por el cual estos rubros ya los 

conoce y con ello podrá desempeñarse mejor, en función de las necesidades actuales. 
 

Abajo-Eduardo Romero: Romero Batalla, como presidente del Comité Municipal del Partido Revolucionario Institucional en 

Tulancingo, no aparece como el mejor ejemplo de liderazgo. Sin embargo, esta figura “tricolor” acumula experiencia, pues en 
los menesteres de los caminos de la política siempre hace falta saber para dónde y cómo conducirse. Habrá que ver cuál es 

su agenda. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

REUNIÓN 

La semana pasada en la comunidad de La Estancia, ubicada en el municipio de Actopan, se reunieron los diferentes 
aspirantes a la candidatura a la presidencia municipal de esa localidad. En ese evento estuvo presente el 

gerente regional de Liconsa, Ernesto Vázquez Baca, que al parecer ya estableció una alianza con Omar 
Ramírez, el actual secretario municipal, para luchar en equipo por la candidatura del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) a ese ayuntamiento. 
 

TRABAJO 

El dirigente en Hidalgo de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), Ramón Vicente Díez, 
incrementó el número de recorridos y visitas a los municipios donde su partido, el Revolucionario Institucional, 

ya prepara a sus cuadros para la próxima elección estatal. El líder de los cenopistas en la entidad atiende de 
este modo las indicaciones de su presidente partidista, Ricardo Crespo, el cual instruyó a todos sus 

colaboradores a redoblar los esfuerzos sin preocuparse por los posibles cambios que puedan venir o no en la 

estructura del propio comité. 
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PREPARATIVOS 

El expresidente del Partido Acción Nacional (PAN) en el estado de Hidalgo, Alejandro Moreno, trabaja para conseguir la 

candidatura a la presidencia municipal de Pachuca, pero además de resolver el laberinto que le plantea su 
propio organismo político y sus compañeros, la posibilidad de establecer una alianza opositora con otros 

organismos como el Partido de la Revolución Democrática (PRD), complica mucho más sus planes, ya que de 
construirse dicha unión, el reparto de candidaturas representará una lucha aún más feroz. 

 

(Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 

 
Amplio impulso en Cruz Roja 

 

BAJO EL LIDERAZGO de José Saade Kuri, la Cruz Roja de Hidalgo ha crecido significativamente. APENAS LA semana 
pasada el gobernador Francisco Olvera puso en marcha la ampliación del Hospital Sur de Pachuca, en que se invirtieron 9 

millones y medio de pesos, lo que permitirá atender a 53 mil pacientes anuales. EN MÁS DE 50 años la Cruz Roja de Hidalgo 
no había construido ni un solo inmueble. CON LA LLEGADA de Saade Kuri ya se erigió el nosocomio que se ubica a un 

costado del C-4 de la capital hidalguense, con sus correspondientes ampliaciones, en tanto que está en proceso de edificación 

otro en Tulancingo. TAMBIÉN ES DE destacar la renovación del parque vehicular. Todas las ambulancias son modernas, 
modelos 2010 en adelante, y se evita la posibilidad de fallas inoportunas en la atención de urgencias. EN LA 

INAUGURACIÓN de la ampliación, el pasado 7 de octubre, estuvieron, aparte del jefe del Ejecutivo y su esposa, Guadalupe 
Romero, Daniel Lozano, director nacional de Cruz Roja; Wini de Saade, presidenta del voluntariado de la benemérita 

institución, y Jesús Martínez, dirigente del Club Pachuca... LA TAN PUBLICITADA reforma financiera del país no tocó ni con 
el pétalo de alguna restricción el acoso telefónico de bancos. PORQUE HOY en día se les permite que durante todo el día 

estén llamando a los cuentahabientes para ofrecerles y hasta exigirles la adquisición de tarjetas de crédito o seguros. ES 

FATIDIOSO que casi todas las personas que poseen un teléfono móvil reciban todo el tiempo propuestas. DEBIÓ 
CONTEMPLARSE LA prohibición de hacer llegar publicidad por cualquier medio sino mediante consentimiento escrito. HOY 

EN DÍA la gente tiene que acudir con Aldo García, delegado de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los 
Usuarios de los Servicios Financieros para, después de largos trámites, lograr que los dejen de molestar por teléfono con 

supuestas ofertas... EL ARRIBO de Xóchitl Gálvez a la titularidad de la delegación Miguel Hidalgo en el Distrito Federal 

muestra, una vez más, que en política no hay difuntos. DESPUÉS DE COMPETIR sin ganar, de que salió de la escena 
política su mentor Vicente Fox y los problemas familiares que le pegaron de rebote, parecía haber concluido su ciclo en la 

actividad pública. PERO, CONTRA ALGUNOS pronósticos, gobierna una de las delegaciones más grandes de la metrópoli... 
MESURADO, CONCRETO y directo se mostró Fernando Moctezuma Pereda en una entrevista publicada en la sección Ojo: 

Política de El Sol de Hidalgo. EL EXSECRETARIO de Gobierno y hoy coordinador de los diputados hidalguenses, con toda 

claridad expresó su deseo de participar por la sucesión gubernamental. Con lucidez y, particularmente, con franqueza, se 
refirió al bagaje de circunstancias que inciden en las decisiones de postulación de candidatos. "Creo en evaluaciones 

necesarias. Por supuesto, el partido es el que de principio lo acomete, pero hay que reconocer que hay factores relevantes 
dentro de los gobiernos estatal y federal, son amigos muy distinguidos; su opinión cuenta mucho. Fundamental, el liderazgo 

que tenemos del presidente de la república". Moctezuma Pereda, político serio, de resultados, es otro de los aspirantes a 
competir bajo las siglas del PRI. 

 

(Alejandro Sierra, página 6A) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Retroceso brutal, si se partidiza designación en la Corte: Silva Meza: Tras 45 años de ser parte del 

Poder Judicial y de haber subido todos los peldaños hasta llegar a la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
el ministro Juan Silva Meza hace una severa advertencia: la autonomía y la independencia de la Corte están en riesgo si se 

politizan las designaciones de los ministros que componen el pleno. "Sería un parteaguas, un retroceso brutal y una 

afectación de los principios fundamentales (de la Corte], su autonomía y su independencia. Necesitan estar desprovistos de 
cualquier interés político, en beneficio de todos", dice el magistrado al referirse a la designación de los ministros que el 

próximo 30 de noviembre deberán ocupar el lugar que dejarán tanto él como la ministra Olga Sánchez Cordero. En las últimas 
semanas han crecido las voces que piden al Presidente de la República nominar para ambas plazas en la Corte a miembros de 

carrera del Poder Judicial y especialmente a mujeres, pues a la salida de Sánchez Cordero sólo queda en el pleno una mujer, 
Margarita Luna Ramos. Silva Meza considera que tanto en la Suprema Corte como en el Poder Judicial en general es 

necesaria una mayor equidad de género y asegura que es válida la petición de magistradas y juzgadoras de que los espacios 
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sean ocupados por mujeres, y argumenta que esta medida se debe tomar no por el simple hecho de que sean mujeres ni 

como una situación de "cuota", sino "simplemente porque tienen toda la capacidad". En el tema de que los ministros sean de 

carrera judicial, Silva Meza hace notar que la Constitución da una orientación de que se integre el pleno de la Suprema Corte 
preferentemente por personas de carrera judicial, pero esta orientación constitucional no se ha cumplido" y explica que en la 

actual conformación del pleno la mayoría de los ministros provienen de la carrera judicial, aunque asegura que hay evidencias 
y casos probados de ministros con excelente desempeño que han venido tanto de fuera de la carrera judicial como de dentro. 

En entrevista con EL UNIVERSAL, el ministro Silva Meza habla de los momentos difíciles que le tocó enfrentar como 

presidente del tribunal constitucional del país, en especial recuerda que tuvo que dar la batalla para "defender la autonomía y 
la independencia, que es nuestro capital fundamental, y mantener vigente la separación real de los poderes", y enfrentar 

"descalificaciones' de quienes no dimensionaban con equilibrio la función judicial y medían con la misma vara a todos los 
juzgadores". Su presidencia se podría caracterizar por varios temas, pero hay dos en especial que llaman la atención. El 

primero, el de la preocupación por los derechos humanos. El segundo, el del combate a la corrupción dentro del propio Poder 
Judicial. En este segundo tema, ¿qué tanto le preocupan los niveles de corrupción del Poder Judicial?¿De qué tamaño es la 

amenaza? (Carlos Benavides, primera plana) 

La Jornada-Atacan a balazos al ex gobernador Fernando Moreno: El ex gobernador Fernando Moreno Peña fue 
atacado a balazos ayer por la mañana, cuando desayunaba en el restaurante Los Naranjos Campestre de esta capital, por un 

sujeto que le asestó seis tiros que le provocaron fracturas y daño en la vena yugular externa. El ex mandatario priísta (1997-

2003) fue trasladado al Hospital Regional Universitario (HRU), donde fue sometido a una intervención quirúrgica y su estado 
de salud fue reportado delicado, pero estable. El coordinador general de Seguridad Pública del gobierno estatal, Félix 

Humberto Vuelvas, reportó que alrededor de las 10:25 horas de ayer Moreno Peña desayunaba con una persona cuyo 
nombre no reveló, por seguridad y sigilo, cuando dos sujetos irrumpieron en el establecimiento. Agregó que, según testigos, 

uno de los individuos se dirigió al ex gobernante y le disparó. El agresor y su cómplice salieron corriendo hacia el norte por la 
avenida Constitución. Se supo que Moreno Peña estaba con el doctor Carlos Salazar Silva, ex rector de la Universidad de 

Colima, quien dio los primeros auxilios al ex gobernante y contuvo la hemorragia en la yugular. Vuelvas indicó que la 

búsqueda de los agresores incluyó revisión de vehículos en las principales avenidas, entre ellas Felipe Sevilla, San Fernando, 
Camino Real, y algunos retenes, uno en la caseta fitosanitaria de la autopista Colima-Guadalajara, en coordinación con la 

Policía Federal. El secretario de Salud, Agustín Lara Esqueda, dio a conocer que pasadas las 10:30 horas Moreno Peña llegó 
consciente al área de urgencias del Hospital Regional Universitario. Precisó que sufrió seis heridas de arma de fuego: tres en 

el tórax, una en cada brazo (una fractura en el codo y otra en la mano izquierda) y una lesión en la vena yugular. Minutos 

después el ex gobernador colimense fue operado. Cerca de las 16 horas, las autoridades estatales informaron que se le 
extrajeron restos de balas y se le trasladó a terapia intensiva, donde evoluciona favorablemente. No habrá impunidad: 

Anguiano. En un mensaje emitido en cadena estatal, el gobernador Mario Anguiano condenó los hechos y giró instrucciones 
para dar con los responsables. Este tipo de actos violentos ensombrecen al estado. No dejaremos que este hecho quede 

impune, dijo. El gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval Díaz, manifestó su indignación por el atentado que sufrió 

Fernando Moreno, delegado del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en esa entidad. La dirigencia nacional del PRI exigió 
encontrar y castigar con todo el rigor de la ley a los reponsables. Lamento enormemente y deploro este atentado que ha 

sufrido un miembro del PRI, y espero que se encuentre bien de salud, expresó el presidente del tricolor, Manlio Fabio 
Beltrones. En tanto, el dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), Ricardo Anaya, censuró el ataque al ex mandatario: Es 

lamentable, muy preocupante. Exigimos una investigación a fondo, que se conozca por qué sucedió y, por supuesto, que se 
identifique a los responsables y se les aplique todo el peso de la ley. Queremos conocer cuál fue el móvil. El coordinador del 

blanquiazul en la Cámara de Diputados, Marko Cortés, lamentó la agresión y exigió una indagatoria que determine realmente 

qué ocurrió. Esto es muestra clara de que en seguridad las cosas están cada vez peor y que Colima demanda un cambio, 
sostuvo. Fernando Moreno Peña ha criticado la administración de Mario Anguiano Moreno (2009-2015), a quien relacionó con 

grupos de delincuencia organizada. En años recientes ha sido delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en Michoacán y 
Puebla, donde ese partido perdió. En noviembre de 2010 fue asesinado el ex gobernador de Colima Silverio Cavazos Ceballos 

(2005-2009) cuando salía a pasear a su perro cerca de su domicilio, en la colonia Jardines de Vista Hermosa. Según la 

Secretaría de Seguridad Pública de Colima, los pistoleros ya fueron ubicados. (Con información de Enrique Méndez y Javier 
Santos)(Juan Carlos Flores, primera plana) 

Excélsior-Advierten a CNTE: una más y se van; SEP reporta 96% de asistencia a clases: El director del Instituto 
Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), Moisés Robles, advirtió que los maestros que se ausentaron de las aulas los 

pasados días 2 y 12 de octubre se exponen a un despido en caso de que falten este mes en una tercera ocasión. “Varios 

maestros ya llevan dos faltas”, y en caso de que incurran en una inasistencia más, se aplicará la ley, subrayó el funcionario en 
entrevista con Grupo Imagen Multimedia. Afirmó que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) ha 

perdido influencia en Oaxaca, ya que alrededor de 50 mil maestros no acudieron a laborar, pero en las manifestaciones sólo 
hubo dos mil 850personas. “Entonces, ¿dónde están estas cerca de 47 mil personas que no fueron a dar clases pero tampoco 
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están en las movilizaciones?”, dijo. Ayer mismo, durante una visita a una escuela primaria en el Distrito Federal, el secretario 

de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, dijo que a quienes no hayan acudido ayer a dar clases se les va a descontar el día 

como se les descontó a quienes no fueron el 2 de octubre. “Y aquí quiero reiterar que quienes sumen más de tres faltas en 
un mes, serán retirados del servicio. Vamos a aplicar la ley, de eso no hay duda alguna y vamos a seguir en la ruta de la 

implementación de la reforma”, insistió. Sobre las movilizaciones convocadas por la CNTE, cuyos integrantes se oponen a la 
Reforma Educativa, la SEP informó que 96 por ciento de las escuelas del país tuvieron clases normalmente. La Sección 22 del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) concluyó sin contratiempos su jornada de movilizaciones, después 

de nueve horas de bloqueo de las principales carreteras que comunican a Oaxaca con el sur y centro del país. Los maestros 
disidentes también realizaron marchas y bloqueos en Distrito Federal, Michoacán, Guerrero, Chiapas, Morelos y Tabasco. En 

esta última entidad, los docentes se enfrentaron con policías estatales en la carretera Villahermosa-Macuspana, donde los 
inconformes fueron retirados con gas lacrimógeno. CNTE perdió músculo afirma IEEPO. El 35% de los planteles de Oaxaca sí 

laboró; de los 50 mil maestros que no fueron a trabajar sólo 2 mil 850 marcharon. El director del Instituto Estatal de 
Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), Moisés Robles, reiteró su llamado a los maestros que insisten en faltar a las aulas para 

participar en marchas o en paros laborales, que la ley establece sanciones que van desde los descuentos hasta el despido. 

Dijo que si bien son cada vez más los maestros que están conscientes de lo que señala la ley —en el sentido de que en caso 
de faltar más de tres días consecutivos o naturales en un periodo de 30 días, procede su despido—, hay quienes continúan 

desafiando esta advertencia. “Varios maestros ya están en ese supuesto, llevan dos (faltas)”, y en caso de que incurran en 
una inasistencia más, se aplicará la ley. “Será algo inédito en Oaxaca porque no se había llevado a cabo”, expuso el 

funcionario en entrevista con Pascal Beltrán del Río para Grupo Imagen Multimedia. A pregunta expresa sobre si el paro de 

este 12 de octubre fue un reto, sabiendo que habría descuentos salariales, consideró que “más que serlo, hay una resistencia 
de un sector, 50 mil maestros no acudieron a laborar, pero en las manifestaciones sólo hubo dos mil 850 personas, “entonces 

¿dónde están estas cerca de 47 mil personas que no fueron a dar clase, pero tampoco están en las movilizaciones?”. Ayer 
mismo, durante una visita a una escuela primaria en el Distrito Federal, el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño 

Mayer, dijo que quienes no hayan ido ayer a clases se les va a descontar el día como se les descontó a quienes no fueron el 2 
de octubre”. “Y aquí quiero reiterar que quienes sumen más de tres faltas en un mes, serán retirados del servicio; vamos a 

aplicar la ley, de eso no hay duda alguna y vamos a seguir en la ruta de la implementación de la reforma”, insistió. 

Influencia menguada. Moisés Robles indicó que en el paro de ayer en Oaxaca, 35% de los planteles sí abrió, mientras que 
65% no, pero quienes faltaron, subrayó, serán acreedores a su descuento respectivo. Expuso que esto refleja que la mayoría 

tenían la disposición de cumplir con su trabajo, pero ante la posición radical de sus líderes prefirieron quedarse en sus casas. 
“Claro, también es indebido, pero a lo que voy es que ya sus llamados del ente sindical ya no están surtiendo efectos”. 

Aseguró que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), ha perdido influencia, pues en años 

anteriores sus llamados a paros laborales se cumplían y ahora las condiciones han cambiado y son cada vez más los maestros 
que sí quieren acudir a las aulas. “En otros años, todavía en meses anteriores, el posicionamiento de la CNTE de no abrir 

escuelas, era un dogma que se cumplía, el resultado hoy es que están entendiendo que están frente a un nuevo paradigma y 
no hay otro camino más que el de la ley”. Y recalcó que “en Oaxaca durante 23 años se construyó un modelo de que no 

había clases y se cumplía, hoy ese paradigma está cambiando, las autoridades de los 570 municipios se están ayudando por 

el cumplimiento de la ley”. Por otra parte, el vocero del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), Jorge 
Oropeza, en entrevista con Ciro di Costanzo para Grupo Imagen Multimedia, destacó que en los dos paros magisteriales de 

este mes en el estado ha disminuido el apoyo de profesores a las convocatorias de la Sección 22 del SNTE. Mencionó que en 
el paro realizado el 2 de octubre cerca de 56 mil trabajadores de la educación no asistieron a las aulas, mientras que este 12 

de octubre la cifra se redujo a 50 mil docentes que no acudieron a laborar. Nueve horas de bloqueos. La Sección 22 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) concluyó sin contratiempos su jornada de movilizaciones, después 

de nueve horas de bloqueo de las principales carreteras que comunican a Oaxaca con el sur y centro del país. El paro afectó a 

más del 90 por ciento del millón 300 mil alumnos de educación pública, atendidos por la gremial magisterial, y causó daño en 
la economía de miles de personas que no pudieron ingresar a trabajan en supermercados y tiendas departamentales, 

principalmente en la región del Istmo de Tehuantepec. También fueron afectados una centena de choferes de tráiler y 
camiones, obligados a permanecer estacionados a orilla de carretera, después tuvieron que cruzar las unidades sobre esa 

misma vía. Al final de la jornada continuaron en su ruta. En esta ocasión no se reportó saqueo ni robo a los operadores. La 

Secretaría de Seguridad Pública informó que la jornada de movilizaciones que inició alrededor de las 08:00 horas concluyó sin 
incidentes. De acuerdo con la dependencia, la presencia disuasiva de los efectivos de la Policía Estatal, la Policía Vial del 

Estado, la Policía Federal y de la Gendarmería, consiguió que la Sección 22 cambiara su plan de acción, evitando con ello la 
toma de gasolineras, plazas comerciales e instituciones bancarias. Al cabo de las 17:00 horas, se retiraron los bloqueos 

intermitentes que fueron establecidos en distintos tramos de las carreteras 190 y 175. En particular, las que comunican con el 
Aeropuerto Internacional “Benito Juárez”, el Monumento a Juárez y la carretera a San Andrés Huayapam, San Lorenzo 

Cacaotepec, y frente al edificio central del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca, en el municipio de Santa Lucía 
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del Camino. MARCAJE PERSONAL. Sobre el contingente de fuerzas federales que fueron desplegados en Oaxaca para 

vigilar zonas estratégicas, el comisionado general de la Policía Federal (PF), Enrique Galindo Ceballos, afirmó que durante las 

marchas de ayer por parte de la CNTE se evitaron afectaciones en puntos estratégicos, como los aeropuertos y carreteras. 
“Se da prioridad a aeropuertos y los centros de distribución de combustible, más que las gasolineras” declaró. En entrevista 

con Adela Micha para Grupo Imagen Multimedia, el comisionado de la Policía Federal explicó que existe coordinación con la 
autoridad estatal y municipal para proteger el derecho de terceros. Afirmó que ningún elemento de la PF va armado y que 

están siendo muy cuidadoso en aplicar los protocolos donde el diálogo es la prioridad. (Redacción, página web) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

Urge un cerco militar al basurero 
 

Ante la suspicacia de quienes hablan por los padres de los normalistas de Ayotzinapa desaparecidos, sobre un tercer peritaje 
en el basurero de Cocula, ya va siendo tarde para que el gobierno de Enrique Peña Nieto se asegure, pero en chinga, de 

garantizar la preservación (aunque sea más de un año después) del sitio que un sospechosista niega que sea donde los 

cuerpos fueron puestos al fuego.(El peritaje de José Luis Torero parte del error de suponer que fueron cremados o 
incinerados, de lo que solo quedarían cenizas y pedazos ínfimos de huesos, en vez de quemados hasta, como lo evidencian 

miles de fragmentos, su carbonización.)Del rigor por preservar no pueden ufanarse las procuradurías. Por eso la relevancia 
del anunciado nuevo peritaje con expertos de cinco países acordado con Carlos Beristáin y Francisco Cox, del Grupo 

Independiente, y de la propia CIDH. La insistencia en que los padres lo impedirán si la Comisión Interamericana no lo 

respalda (¡ya lo hizo!) incita a los necios y parece azuzar a la destrucción de la detestable, pero muy probable, escena del 
crimen… 

 
(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 
El riesgo de las palabras: La sección 22 de Oaxaca había anunciado un paro nacional para ayer lunes 12 de octubre, lo que 

califiqué como un error de sus dirigentes, al no tener esa capacidad de convocatoria nacional y ya ni estatal, tras perder el 
dominio del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca, (Ieepo), con el que controlaban a los maestros vía sueldos, 

premios, castigos, promociones, todo sometido a los intereses de la cúpula. Pero les pudo más lo de siempre: el discurso fácil 

y la propaganda que busca hacer de un movimiento local, un conflicto nacional. Los reportes de anoche hablaban de 
suspensión de clases en 65 por ciento de las 13 mil escuelas de Oaxaca, lo que, siendo mucho, es menos del 100 por ciento 

que paraban en sus mejores tiempos y del 30 por ciento del paro del pasado día 2, y clases en 90 por ciento de Chiapas, 95 
por ciento de Guerrero, en 60 por ciento de Michoacán, en 192 de las 5 mil 318 escuelas de Tabasco, y en forma parcial, 22 

de las 4 mil 245 del Distrito Federal. A escala nacional, hubo clases en 95 por ciento de los planteles. El secretario Aurelio 

Nuño Mayer se sostuvo en lo dicho en su visita a Oaxaca, la semana pasada, que reiteró el viernes y ayer por la mañana: 
maestro que falte, se le descontará el día, maestro que falte tres veces, será dado de baja, posición que hace la diferencia 

con el pasado reciente. Es decir, no hay una cambio en la postura de la dirigencia de la sección 22, pero sí, y radical, en la de 
los gobiernos federal y estatal, siendo el tema central la defensa de reforma educativa que tiene más respaldos que 

opositores, un apoyo mayoritario a escala nacional. Es más, agregaría, como agrego, que, ésta, la educativa, es hoy la 
reforma más reconocida de todas las del presidente Peña Nieto. 

RETALES 

VIOLENCIA. Permanece en terapia intensiva, grave pero estable, el ex gobernador priista Fernando Moreno Peña, tras el 
atentado a tiros, ayer, en un restaurante. El 21 de noviembre de 2010 fue asesinado en la puerta de su casa de Colima el 

también ex gobernador Silverio Cavazos, quien llegó al gobierno de ese estado tras la muerte del gobernador Gustavo 
Vázquez, que sucedió a Moreno Peña, al desplomarse el avión de gobierno, el 24 de febrero de 2005. A Moreno Peña le 

dispararon seis tiros; 

RELEVO. El lunes será el pleno privado del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal, para conocer las propuestas de 
los tres aspirantes a presidirlo: Édgar Elías Azar, actual presidente, y los también magistrados Rafael Guerra y Eduardo 

Guerrero. La elección, en voto secreto, será en un pleno público el 4 de noviembre; y 
RECLAMO. La Secretaría de Relaciones Exteriores está en condiciones de proceder contra el consorcio alemán-japonés-

español que ganó, y reventó, el sistema de expedición de pasaportes que sigue tirado. 
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

 

Que sin altavoces ni estridencias, los equipos de José Antonio González Anaya, director general del IMSS, y de Manuel Vallejo 
Barragán, secretario general del sindicato del instituto, superaron la revisión del contrato colectivo de 400 mil trabajadores, el 

segundo más grande del país, tan solo después del de maestros. Lejos de las tensiones de otros ámbitos laborales, este 
acuerdo muestra que la negociación es posible en un contexto de respeto y responsabilidad, a pesar de los apuros 

económicos que puedan existir. 

 
Que mientras en el PRI se habla de dos grupos dominantes, el de Manlio Fabio Beltrones y el de César Camacho, parece que 

un priista ha tenido la capacidad de ganar la simpatía entre ambos liderazgos. Se trata de Jorge Carlos Ramírez Marín, quien 
es el operador de Camacho en la Cámara de Diputados, pero que al mismo tiempo fue ratificado ayer como representante del 

PRI en el INE, donde defenderá los intereses del partido que comanda el sonorense. 
 

Que la inquietud por los recortes al presupuesto de 2016 ha provocado el regreso de los gobernadores a cabildear 

personalmente en el Palacio de San Lázaro recursos para sus estados, como lo confirmó la discreta presencia del mandatario 
sinaloense Mario López Valdez, Malova, en días pasados, y lo reafirma la visita que este martes hará el bajacaliforniano 

Francisco “Kiko” Vega a los diputados federales del PAN. 
 

Que el Movimiento Nacional por la Esperanza, que lidera el aún perredista René Bejarano, dará otro paso hacia su conversión 

en partido político. Resulta que el grupo del profesor planea constituirse como Agrupación Política Nacional en su congreso de 
28 y 29 de noviembre, lo cual puede ser el paso previo para transformarse y abandonar el PRD. Exactamente el mismo 

camino que recorrió su ex mentor, Andrés Manuel López Obrador, cuando armó Morena desde las entrañas del perredismo. 
Destacado alumno salió el profesor. 

 
Que en el último minuto de este martes vence el plazo para que las 16 delegaciones dictaminen sobre la viabilidad de los 13 

mil 200 proyectos sobre presupuesto participativo propuestos por los ciudadanos, pero hasta anoche solo llevaban 48 por 

ciento. Habrá que ver si por las prisas los delegados no desechan proyectos innovadores. 
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Expediente abierto: La Procuraduría General de la República ha colocado ya en su página de internet una "versión pública" 
de la averiguación del caso Iguala. No es que las autoridades mexicanas súbitamente hayan aceptado la transparencia. Los 

juicios en México siguen siendo mantenidos en una dañina oscuridad. En esta ocasión la información se hace pública porque 

el caso ha sido considerado como una violación grave a los derechos humanos Un viejo precepto jurídico nos dice que las 
averiguaciones deben ser privadas y los juicios públicos. Una averiguación obliga a investigar posibles conductas ilícitas de 

personas que pueden resultar inocentes. Éticamente es incorrecto divulgar acusaciones mientras no haya pruebas. Una vez 
que las averiguaciones pasar a formar parte de un juicio, sí deben volverse públicas porque la sociedad tiene derecho a saber 

si las pruebas son fidedignas. En México, sin embargo, las averiguaciones se vuelven públicas a fuerza de filtraciones mientras 
que los juicios son secretos porque las autoridades se niegan a abrirlos. En otros países los juicios son siempre públicos. En 

México se niega el acceso a los expedientes a todos menos a las partes. Muchos jueces sostienen que este secreto es 

importante porque de otra manera los juicios serían influidos por la opinión pública. Pero presión pública hay en todos los 
juicios importantes. Cuando se prohíbe el acceso a los expedientes, la presión simplemente se ejerce con menor conocimiento 

de causa. La nueva Ley General de Transparencia y Acceso a la Información establece hoy una excepción al secreto. En su 
artículo 5 señala: "No podrá clasificarse como reservada aquella información que esté relacionada con violaciones graves a los 

derechos humanos o delitos de lesa humanidad". Por eso el Instituto Nacional de Acceso a la Información ordenó a la PGR 

que diera a conocer una "versión pública" de la averiguación de los hechos de Iguala. Esta información está siendo usada 
para los juicios de un centenar de personas a quienes se ha acusado de complicidad en el secuestro y presunta ejecución de 

los normalistas de Ayotzinapa. El expediente es enorme. Consta de más de 54 mil fojas en 85 tomos y 13 anexos. La 
elaboración de la versión pública requirió del trabajo de siete meses de 100 servidores públicos. No es un proceso fácil ni 

barato. Al ordenar la publicación del expediente el INAI reconoce que la divulgación de los detalles de un caso ayuda en vez 
de afectar el objetivo de conseguir justicia. Éste debería ser el criterio que se aplicara en otros tipos de casos. El que los 

juicios sean públicos en Estados Unidos, Canadá o Francia es una garantía de limpieza. La oscuridad de nuestros juicios no ha 

hecho más que facilitar la corrupción. Cuando jueces y secretarios de juzgados tienen la certeza de que sus actuaciones no 
serán objeto de escrutinio público sufren una mayor tentación de manipular la justicia. El secreto no sólo genera corrupción 
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sino también desconfianza. Ahí está el caso del llamado quinto autobús del caso Iguala. El Grupo Interdisciplinario de 

Expertos Independientes afirmó que la PGR no había considerado lo ocurrido con ese quinto autobús secuestrado por los 

normalistas de Ayotzinapa el cual pudo haber sido empleado para tráfico de drogas. Resulta que esa vertiente sí se investigó, 
lo cual "no se hizo público-según el subsecretario Roberto Campa-porque podría llevar a criminalizar a los jóvenes" (La Razón, 

12.10.15).El que los juicios sean públicos no es garantía de justicia, pero la experiencia nos dice que es más fácil obtener 
justicia cuando los procesos son abiertos. Si esto es cierto en casos de violaciones graves de derechos humanos, también lo 

es en todos los demás. 

Reto de la CNTE 
Ayer la CNTE lanzó su gran reto al Estado mexicano. No logró la derogación de la reforma educativa, pero sí afectó a cientos 

de miles de ciudadanos en distintos puntos del país. 
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 
 

El fracaso de las autoridades civiles 
 

Muy dura la crítica del general secretario, Salvador Cienfuegos, a las autoridades civiles en una interesante entrevista que le 

hizo Santos Mondragón de Noticieros Televisa. Tiene toda la razón el secretario de la Defensa Nacional al hablar del descuido 
de los gobiernos en la formación de policías eficaces y confiables. Cienfuegos dice que hace unos “ocho-nueve años” se 

decidió que las Fuerzas Armadas salieran a las calles a realizar labores policiacas. Supongo que pone la fecha cuando el 
entonces presidente Calderón le declaró la guerra al crimen organizado. Me temo, creo, que se equivoca el secretario en este 

punto. La decisión es más lejana. Desde que yo recuerdo, hace ya varias décadas, el Ejército ha estado involucrado en la 
lucha contra el narcotráfico en diversas regiones del país. Sin embargo, tengo muy presente que fue durante el sexenio del 

presidente Zedillo cuando se debatió la posibilidad de sacar a los militares a las calles a fin de mejorar la seguridad pública. 

Esto derivó, en enero de 1999, en la creación de la Policía Federal Preventiva (PFP) fundamentalmente con elementos 
castrenses que pasaron del uniforme militar al policiaco. Desde entonces, se dijo que las Fuerzas Armadas estaban 

sustituyendo de manera temporal a los civiles; que los soldados no estaban capacitados para combatir el crimen respetando 
los derechos humanos ya que a un militar se le educa a matar para defender la soberanía nacional. El gobierno de Zedillo, en 

particular su secretario de Gobernación, Francisco Labastida, entendió la necesidad de tener a las Fuerzas Armadas haciendo 

una labor que no les correspondía. Pero, ante la falta de policías confiables, no quedaba de otra. A fin de evitar un problema 
legal y de imagen para el Ejército, decidieron vestir de policías a los militares en lo que se formaba un nuevo cuerpo federal 

con civiles. La idea era que, en la medida en que se consolidara la PFP, los militares regresarían a sus cuarteles. No fue así. 
Llegó el sexenio del presidente Fox quien sacó a la PFP de Gobernación creando una nueva secretaría de Seguridad Pública. 

No obstante el cambio, no le dieron los recursos necesarios para formar una policía como requería el país. Ergo, los militares 

siguieron realizando labores de seguridad pública en las calles. Luego vino Calderón, quien declaró la guerra contra el crimen 
organizado, incrementando aún más la presencia militar. Mientras tanto, la Policía Federal (le quitaron entonces el adjetivo de 

“Preventiva”) creció en número y recursos durante ese sexenio. Pero, ante la falta de policías estata les y municipales 
confiables, no alcanzaron para regresar a las Fuerzas Armadas a sus cuarteles. Llegamos, así, al presente sexenio del 

presidente Peña. Por un lado, retornaron a la Policía Federal a Gobernación y crearon una nueva unidad, la Gendarmería, que 
otra vez se quedó muy corta. Por el otro, el gobierno ha mantenido al Ejército en las calles para labores de seguridad pública. 

Es algo que el propio secretario Cienfuegos asegura que les incomoda. Y es que eso inevitablemente los lleva a problemas 

como el de Tlatlaya, donde el general rechaza que haya habido ejecuciones extra judiciales, o Calera, donde reconoce que sí 
hubo responsabilidad en el asesinato de siete presuntos delincuentes por parte del Ejército. Cienfuegos tiene toda la razón al 

criticar a los gobiernos civiles por la falta de avances en la creación de policías eficaces y confiables. Esto incluye no sólo a las 
autoridades federales, sino a las estatales y municipales. De ahí que el Ejército lleve a cabo un promedio de mil 500 acciones 

por día para darle seguridad a los mexicanos con unos 45 mil soldados en la calles. Ya han pasado cuatro presidentes desde 

que se tomó la decisión de que el Ejército interviniera en el combate al crimen y resulta que estemos igual o peor. Hace casi 
dos décadas sonaba razonable decir que el Ejército debía estar en las calles a falta de policías. Era verdad. Pero han 

transcurrido más de 17 años y resulta que esa verdad sigue presente. Es una vergüenza. Los civiles, en lugar de haber hecho 
su chamba, le han aventado el bulto a las Fuerzas Armadas quienes continúan realizando una labor para la cual no están 

capacitados y que les incomoda. Como debe incomodarnos a todos los que creemos en la democracia liberal por el fracaso 
que esto significa para un gobierno civil. 

 

(Leo Zuckermann, página web) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

Patadas bajo la mesa en el Inai  
La relación entre los comisionados del Instituto Nacional de Acceso a la Información Pública (Inai) parecía tersa, sobre todo 

cuando se le comparaba con la guerra de lodo que se desató entre algunos de los anteriores integrantes del organismo. Pero 
nos dicen que hay entre los comisionados quien no pierde oportunidad para esparcir la versión de que un grupo de 

comisionados que encabeza la presidenta del instituto, Ximena Puente, está demasiado cerca del gobierno federal, en 

perjuicio de la independencia del organismo. En particular reclaman la presencia junto con el presidente Enrique Peña Nieto 
en eventos públicos. Dentro del instituto nos aseguran que los críticos no toman en cuenta que si no se tiene un diálogo 

fluido con la Presidencia de la República, la agenda pendiente en transparencia, que incluye varias leyes reglamentarias, 
simplemente no va a salir.  

 
Las “bases sociales” de El Chapo  

En las agencias de inteligencia de Estados Unidos tienen ubicado a uno de los socios de Joaquín Guzmán, alias El Chapo, 

moviéndose en la zona del Triángulo Dorado, ubicada entre Durango, Sinaloa y Chihuahua, nos comentan que en la medida 
en que la presencia de las Fuerzas Armadas y agentes de inteligencia se ha incrementado, el Cártel de Sinaloa está moviendo 

a pobladores que forman parte de su base social para distraer y hacer propaganda negativa, lo cual les indica que están cerca 
del objetivo.  

 

Comen ansias en el PAN 
No coman ansias, es el mensaje del CEN del PAN a los suspirantes a las candidaturas para los 12 gobiernos estatales que 

estarán en juego el próximo año. Nos dicen que ante las versiones de que el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, 
Gerardo Gutiérrez Candiani, podría ser el abanderado de Acción Nacional para la gubernatura de Oaxaca, el presidente del 

blanquiazul, Ricardo Anaya, tuvo que enviar varios mensajes para dejar claro que el partido todavía no resuelve quiénes serán 
sus candidatos o candidatas para el proceso electoral de 2016. De ahí que todo lo que se diga es un simple rumor, ya que 

hasta ahora sólo ha dialogado con otras fuerzas políticas de cara a las elecciones, pero sin acuerdos. 

 
Caen intoxicaciones por clembuterol, pero… 

Dos noticias, una buena y otra mala. La buena es que en la reunión nacional de rastros, que arrancó ayer en Puebla y que 
fue inaugurada por el gobernador Rafael Moreno Valle y por el titular de la Cofepris, Mikel Arriola, la preocupación de las 

autoridades ya no fue el clembuterol en la engorda de ganado, pues las intoxicaciones se han caído al piso. La mala, nos 

dicen, es que hay lentitud por parte de los líderes de rastros municipales para poner en marcha el programa de reconversión 
al modelo Tipo Inspección Federal que maneja ya 35% de la carne, luego de que en 2005 éstos procesaban apenas 5% del 

consumo total. Este modelo contempla una instalación de sacrificio de animales que es objeto de una inspección sanitaria 
permanente, en la que se verifica que las instalaciones y los procesos cumplan con las regulaciones oficiales para que los 

alimentos sean inocuos. 

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-La Historia en Breve… 
 

Por fin se escucha la voz de alguien como Sara: Disipado el ruido que produjo la confluencia del informe de los expertos 

de la CIDH y el primer aniversario luctuoso de los hechos del 26 de septiembre, sostengo la dos preguntas que he repetido 
aquí: Una, ¿por qué el gobierno del presidente Peña Nieto y la procuraduría de Arely Gómez no levantan la frente y expresan 

que la investigación más completa sigue siendo la de la PGR de Jesús Murillo Karam? Dos, ¿por qué con la evidencia 
disponible no afirman, como estadistas, que es muy doloroso, pero a los normalistas los sometieron, mataron, quemaron y 

tiraron al río? Cuesta entender las vacilaciones de un Presidente y una procuradora que, pese a que no desaparecieron a los 

43, insisten en moverse con un gran temor ante ciudadanos y grupos sociales que no les creen hoy ni les creerán nunca, 
expongan y demuestren lo que sea. Aceptar una versión oficial sería negar la razón de ser de esos opositores. Para ellos, se 

trató de un crimen de Estado. Cualquier otra versión debe ser liquidada. Para 'darle más transparencia a la investigación", la 
PGR ofrece ahora revisar el expediente, en especial el apartado de la incineración en el basurero de Cocula. Hacerlo desde la 

antropología, la escena del crimen, la criminalística de campo y la termodinámica del fuego, con un grupo de siete expertos 
de cinco países: Alemania, Canadá, España, Estados Unidos y México, amén de que el hombre que activó las dudas sobre el 

incendio, José Luis Torero, podría participar también. Revisarán lo existente y, en su caso, reportarán hallazgos. Pueden 

anticiparse tres posibles desenlaces: a) si concluyen que los quemaron, serán acusados de burócratas internacionales 
corrompidos por la criminal corrupción mexicana; b) si plantean nuevas dudas, las multiplicarán geométricamente, aunque no 
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prueben nada; c) si prueban que se trató de un montaje, el ex procurador Murillo Karam y su equipo tendrían que ir a la 

cárcel y al basurero de la ignominia. Creo que se impondrá la variable b. Es la fácil y políticamente correcta: si no consigues 

hacer avanzar el conocimiento, multiplica las hipótesis. Y las sospechas. —¿Usted tiene dudas de la versión que expuso en 
noviembre y febrero el procurador Murillo Karam? —le pregunto a la coordinadora general de Servicios Periciales de la PGR, 

Sara Mónica Medina. —No. —¿Respalda las conclusiones de noviembre y febrero? —Así es. —¿Usted cree que así se dieron 
los hechos? —Totalmente. Por fin un poco de convicción entre tantos miedos, tantas culpas. 

 

(Ciro Gómez Leyva, página A6) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
VAYA DILEMA al que están llevando al presidente Enrique Peña Nieto: decidir entre cumplir una presunta promesa o arropar 

a un ex gobernador con cuentas pendientes. 

 
SEGÚN los más cercanos a Rodrigo Medina, esta misma semana podría darse su nombramiento dentro del Sistema Nacional 

de Seguridad. Según ellos, del gobierno federal le prometieron lanzarle una tablita de salvación, perdón, darle un cargo 
cuando dejara la gubernatura de Nuevo León. 

 

SIN EMBARGO, el contexto no se ve favorable para que Medina se sume al gabinete presidencial, toda vez que su sucesor, 
Jaime “El Bronco” Rodríguez, se cree que podría tomar acciones en su contra por las irregularidades en su administración. 

 
DE AHÍ, pues, que el ex mandatario se ha pasado estos días viajando de Cancún-donde descansa con su familia en la casa 

de un amigo-al DF para cabildear con urgencia el cobijo federal. 
 

DENTRO de la veintena de nombramientos que hizo Manlio Fabio Beltrones en el PRI, hay cuatro a los que no se debe 

perder de vista. 
 

ELLOS son Canek Vázquez, quien fue designado secretario adjunto a la presidencia; Manuel Añorve al frente de la Secretaría 
de Operación; Jesús Anaya como responsable de Información y Propaganda; y la ratificación de Arturo Zamora como 

secretario de Elecciones. 

 
EL QUE ya tiene listas las maletas-y ahora sí es en serio-es el veracruzano Fidel Herrera, quien la próxima semana estará 

despachando como cónsul de México en Barcelona. 
 

TODO indica que el ex gobernador ya cuenta con el visto bueno de las alturas y de la propia canciller Claudia Ruiz Massieu 

para irse a atender a los paisanos que andan por La Rambla. 
 

UN DETALLE es que Herrera no será cónsul general, sino cónsul a secas, pero no se piense que el bajón de rango es un 
asunto personal. Para nada. Lo que sucede es que esa misma decisión se tomó con varios de los principales consulados en 

Europa, como París, Milán, Frankfurt e incluso Estambul. 
 

SEGURAMENTE el más feliz con el viaje de Fidel Herrera será su paisano Javier Duarte pues en los últimos días se le 

mencionó como posible delegado del PRI en Veracruz… para poner orden al desbarajuste sucesorio que trae el actual 
mandatario. 

 
AL PARECER el michoacano Salvador Jara no pasará mucho tiempo en la ReNaTa (Reserva Nacional de Talentos), mejor 

conocida como “la banca”. 

 
A UNOS DÍAS de haber entregado las llaves el despacho del gobernador a Silvano Aureoles, en los pasillos de la SEP se dice 

que será el nuevo subsecretario de Educación Superior. 
 

CUALQUIERA podría pensar que lo pondrían a negociar con la CNTE dada su experiencia con las autodefensas, pero en 
realidad su formación de físico-matemático, su paso como rector de la Universidad Nicolaíta y su cercanía con el PRI son los 

datos que lo ubican en esta nueva posición. 

 
(Redacción, página 10) 
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C A R T O N E S   P O L Í T I C O S   Y   A N E X O S 
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